



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Primer Grito de la Independencia y aniversario del Palacio de La Exposición
Miércoles, 10 de agosto 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p>@DefensaEc #9DeAgosto El ministerio de Defensa Nacional saluda a la @DGAC_Ecuador al conmemorar sus #76años, conocimientos que permiten fortalecer a la #AviaciónCivil en el #Ecuador. #76añosDGAC ✨ Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC #SabíasQué Monumento al Marsical Sucre. ◆ Está ubicado al ingreso de la "#CasaDeLosTratados"; se inauguró el 27 de febrero de 1929, al conmemorarse 100 años de la #BatallaDeTarqui. ◆ Ostenta un busto del Mariscal en la parte superior. ◆ Tiene una altura de 9.50 m. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 📍 El 9 de agosto de 1944, se creó la @CasadelaCultura Ecuatoriana "Benjamín Carrión". En el año de 1975, el Gral. Guillermo Rodríguez Lara, adoptó este día como el "#DíaNacionalDeLaCultura con el propósito de fortalecer la identidad nacional. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>El Ejército abre 122 nuevas vacantes para oficiales y tropa especialistas. El Comercio Este 2022, el Ejército ecuatoriano abre 22 vacantes para oficiales y 100 cupos para soldados de tropa especialistas. Está previsto que la próxima semana arranquen las inscripciones. Actualmente, la Dirección de Tecnología del Ejército realiza las pruebas de la plataforma informática para que los aspirantes puedan registrarse. Ver más</p>	
<p>Camuflado en un tanquero repartidor de agua se llevaba combustible. El Universo El comercio ilegal de combustible está explorando nuevas formas de evadir los controles. Un tanquero aparentemente repartidor de agua fue capturado al ser usado como fachada para transportar gasolina blanca. Ver más</p>	
<p>Más de 51 000 policías operarán por el feriado del 10 de agosto. El Comercio La Policía Nacional informó este 9 de agosto del 2022 que durante el feriado del 10 de agosto se desplegarán 51 599 efectivos, como parte del operativo para controlar y garantizar la seguridad ciudadana. Ver más</p>	
<p>Cerca a estadio y en vivienda de Esmeraldas se decomisaron armas. El Universo Un fusil, dos subametralladoras, un revólver y pistolas se incautaron durante la captura de cinco personas en operativos realizados en la ciudad de Esmeraldas, entre el reciente fin de semana y el lunes 8. Ver más</p>	
<p>Inconvenientes técnicos dejan sin efecto calificación del juicio político al ministro del Interior Patricio Carrillo. El Universo Por inconvenientes técnicos, el Consejo de Administración Legislativa (CAL) dejó sin efecto la calificación del pedido de juicio político en contra del ministro del Interior, Patricio Carrillo, acusado por legisladores del correísmo y de Pachakutik por supuesto incumplimiento de funciones durante el paro de junio pasado. Ver más</p>	
<p>Guardias entrarán a buses de Metrovía para disuadir robos y consumo de droga. El Universo Cien guardias privados custodiarán la seguridad de los pasajeros dentro de las unidades del sistema Metrovía a partir de la primera semana de septiembre, anunció este martes 9 de agosto Roberto Ricaurte, gerente de la Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM). Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Primer Grito de la Independencia y aniversario del Palacio de La Exposición Miércoles, 10 de agosto 2022

<p>@FFAAECUADOR ●#Esmeraldas Las @FFAAECUADOR ejecutando operaciones militares en zona de frontera norte, realizaron el hallazgo de un campamento provisional de posibles grupos irregulares armados de Colombia, que se usaba como punto de avanzada , para vigilancia y descanso. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR 🇪🇺PATRIOTISMO Amor que se profesa a la Patria, materializado por el correcto comportamiento como ciudadano, el respeto a las normas, la actitud moral y el involucramiento decidido en la protección de defensa de la nación. #FFAAContigoEc. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #SantaElena En el auditorio de la Capitanía de Puerto de Salinas, se realizó la reunión de planificación del ejercicio del Comité Zonal de Protección y Respuesta a Emergencias (COZPRE), a ejecutarse el 15 de agosto de 2022. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Delegación de oficiales de la FAE participa en el ejercicio Multinacional combinado PANAMAX 2022, con el propósito de reforzar y mejorar la seguridad del Canal de Panamá; así como fortalecer las asociaciones e interoperabilidad entre naciones. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Las cartas delatoras sobre la causa del Primer Grito de Independencia. El Comercio En el Estudio Introductorio del libro 'La Revolución de Quito del 10 de Agosto de 1809', de Carlos de la Torre Reyes, Jorge Salvador Lara señala: "No se ha terminado la investigación documental con la búsqueda sistemática en los archivos nacionales y los extranjeros, particularmente de Bogotá, Lima, Sevilla, Simancas, Segovia, Madrid, Londres y otros repositorios, particularmente de Estados Unidos". Ver más</p>	
<p>El diálogo del paro deja fuera la responsabilidad por los daños. Expreso Un sabor amargo a impunidad sigue latente. Más de dos millones de dólares representaron los daños ocasionados a la ciudad de Quito por el paro nacional de junio pasado. ¿Existen ya responsables? No. Como ocurrió en las protestas de 2019, los gastos para recuperar los espacios destruidos salieron del cabildo capitalino. Ver más</p>	
<p>Juez que concedió hábeas corpus a Jorge Glas y Daniel Salcedo fue detenido. El Comercio En el cantón Sucre, provincia de Manabí, fue detenido el juez Banny M. Así lo confirmó el ministro del Interior, Patricio Carrillo, a través de sus redes sociales. El funcionario concedió el hábeas corpus que benefició al ex vicepresidente Jorge Glas y al empresario Daniel Salcedo. Ver más</p>	
<p>Judicatura denuncia por usurpación de funciones a juez que dio habeas corpus a Glas. Ecuavisa Fausto Murillo dijo que el Consejo de la Judicatura presentó una denuncia contra el juez Banny Molina, quien otorgó un habeas corpus a favor del exvicepresidente Jorge Glas y Daniel Salcedo, por usurpación de funciones. Ver más</p>	
<p>Notas referentes: El Comercio, El Comercio, El Comercio, El Universo, El Universo, El Universo, Primicias</p>	
<p>Celica será sede de la I Cumbre Binacional de Ecuador y Perú. La Hora El alcalde del cantón Celica, Oswaldo Román, hizo pública la invitación a la I Cumbre Regional de Autoridades de las Regiones Norte de Perú y Sur de Ecuador, a cumplirse el próximo 12 y 13 de agosto. El objetivo es establecer el marco de cooperación interinstitucional para fortalecer la relación comercial, turística y cultural entre los dos países. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Primer Grito de la Independencia y aniversario del Palacio de La Exposición Miércoles, 10 de agosto 2022

<p>Simulacro binacional queda para el 17 de agosto. La Hora Las evaluaciones y acciones emergentes ante el aumento de la actividad volcánica en el complejo Chiles – Cerro Negro, en el límite fronterizo en Ecuador y Colombia, son permanentes en ambos países desde el 25 de julio de 2022. Desde la Gobernación de Carchi resaltaron que el incremento de la actividad volcánica ha generado una serie de sismos, de diferentes magnitudes, dejando cientos de edificaciones inhabitables y familias damnificadas. Ver más</p>	
<p>Al Ejecutivo se le acorta el plazo para pronunciarse sobre la Ley de Comunicación. La Hora A Guillermo Lasso, presidente de la República, le quedan 16 días para pronunciarse sobre un veto parcial o total al proyecto reformativo a la Ley Orgánica de Comunicación (LOC) aprobado por la mayoría agrupada en UNES (correísmo), rebeldes de Pachakutik, disidentes de la Izquierda Democrática y algunos independientes, en la Asamblea Nacional el 21 de julio de 2022. Ver más</p>	
<p>Acuerdo internacional para pescadores artesanales. La Hora Rider Hurtado en representación de la prefecta de Esmeraldas, Roberta Zambrano asistió a la firma del nuevo acuerdo entre (CISP) y la prefectura de Esmeraldas. Romina Cozzani, directora en Ecuador del Comité internacional para el desarrollo de los pueblos «Comitato Internazionale per lo Sviluppo dei Popoli» (CISP), dijo que se trata de una acción conjunta en favor de los pescadores artesanales y mujeres recolectoras de mariscos de los cantones San Lorenzo y Eloy Alfaro. Ver más</p>	
<p>Iván Saquicela lanzó acusaciones y abandonó la Comisión de Fiscalización. El Comercio El presidente de la Corte Nacional de Justicia, Iván Saquicela, abandonó abruptamente la Comisión de Fiscalización, en medio de cuestionamientos del asambleísta Ricardo Vanegas (PK) por asegurar que “se designaron jueces a dedo”. Ver más</p>	
<p>CPCCS niega presiones e injerencias en la designación del superintendente de Bancos. El Universo La revelación de un audio pone dudas sobre la designación de la máxima autoridad de la Superintendencia de Bancos, proceso que estuvo a cargo del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) y por el cual fue escogido Raúl González, quien no fue posesionado debido a una acción de protección que determinó que hubo vulneración de derechos constitucionales en el trámite. Ver más Notas referentes: El Universo</p>	
<p>Nadie vigila los conflictos de interés de los precandidatos. La Hora Las precandidaturas para las principales dignidades de los gobiernos autónomos, alcaldías y prefecturas, están definidas. La gran cantidad de aspirantes -el Consejo Nacional Electoral (CNE) espera unas 90.000 candidaturas definitivas- viene acompañada de dos problemas para los electores. Ver más</p>	
<p>Las mesas temáticas pendientes retoman diálogo desde este 9 de agosto. El Comercio Las dos mesas de diálogo abiertas (de focalización y de control de precios) retomarán su trabajo en esta semana. El próximo 13 de agosto se cumplirá el primero de los tres meses de plazo para resolver los temas de las 10 mesas técnicas. Ver más Notas referentes: El Comercio</p>	
<p>La Asamblea cerró el primer debate del proyecto para derogar ley tributaria. El Comercio Tras la participación de 17 asambleístas de distintas bancadas, el Pleno concluyó este martes 9 de agosto con el primer debate del proyecto de ley para derogar la reforma tributaria. Ver más</p>	
<p>Explosión del Sangay deja un espectáculo de fuego y lava volcánica. El Comercio La noche del lunes 8 de agosto de 2022 el volcán Sangay registró la expulsión de lava y fuego. Así lo reportó el Sistema de Integrado de Emergencias ECU 911 de Macas. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Primer Grito de la Independencia y aniversario del Palacio de La Exposición Miércoles, 10 de agosto 2022

Narcotráfico ha dejado huella en Ecuador, aseguró exembajador de EE.UU. El Comercio

Todd Chapman, ex embajador de Estados Unidos en Ecuador, dijo este martes, 9 de agosto de 2022, que la droga ha hecho mucho daño a los dos países.

[Ver más](#)



La minería ha crecido 210 veces en Napo. El Comercio

El Proyecto de Monitoreo de la Amazonía Andina (MAAP) advirtió un 'alarmante' aumento de la actividad minera en Napo, la provincia situada en la Amazonía, cuyos impactos ambientales y sociales están generando preocupación. [Ver más](#)



Desideologizar las relaciones en la región y trabajar por la integración, es la premisa del Gobierno. La Hora

La estrategia política y la gestión diplomática del Gobierno del presidente Guillermo Lasso (de tendencia de derecha), de abrirse a mercados internacionales no es esquivo a los acercamientos con los regímenes de izquierda. El 6 de agosto de 2022, asistió a la posesión del presidente colombiano, Gustavo Petro, de tendencia de izquierda y exguerrillero. Meses antes estuvo en el ascenso al poder de sus homólogos Gabriel Boric, en Chile; y Pedro Castillo, en Perú, también adscritos a la izquierda. [Ver más](#)



Venezuela anuncia el restablecimiento de relaciones militares con Colombia. La Hora

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, ha ordenado este martes a su ministro de Defensa, Vladimir Padrino López, el restablecimiento «de inmediato» las relaciones militares de Venezuela con su país vecino Colombia. Según ha confirmado el servicio de prensa de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), el ministro ha recibido «instrucciones» del presidente Maduro de «establecer contacto de inmediato con el Ministerio de Defensa de Colombia para el restablecimiento de las relaciones militares». [Ver más](#)



Militares de EE.UU. ingresarán a Perú para ejercicios combinados. El Comercio

El Gobierno de Perú autorizó este martes 9 de agosto de 2022, el ingreso al territorio de personal militar de Estados Unidos con armas de guerra. Los uniformados participarán en ejercicios combinados con la Marina de Guerra del país en agosto y octubre próximos. [Ver más](#)



OPINIÓN

El Gobierno no cumple con las asignaciones para salud y educación. Andrés Mideros Mora. Primicias

Para la garantía progresiva de estos derechos, la Constitución consagra en las disposiciones transitorias decimoctava y vigesimosegunda que el Estado debe asignar en el Presupuesto General del Estado (PGE) incrementos anuales equivalentes a por lo menos el 0,5% del Producto Interno Bruto (PIB) en educación y salud, hasta alcanzar al menos el 6% del PIB para educación inicial básica y bachillerato, y el 4% del PIB para el sistema nacional de salud. [Ver más](#)



La ingenuidad. Ramiro Rivera Molina. El Comercio

En la política, pocos éxitos se logran si se actúa con candidez. La política tiene que ver con el poder. La lógica que la rodea y envuelve es lo menos parecido a la vida de un claustro, aunque entre uno y otro convento, haya travesías furtivas de convivencia y deseo. En la política están omnipresentes los intereses, las pasiones y rencores. A veces, la perversidad en sus feas dimensiones. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Partidos de alquiler. Sebastián Mantilla B. El Comercio

Si tuviésemos entonces mejores cuadros, el funcionamiento de la democracia sería mucho mejor. No tendríamos esa especie de malestar y cansancio que proviene de la política. Esta tendencia se podría revertir en algo, optimizando el funcionamiento de las organizaciones políticas. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Primer Grito de la Independencia y aniversario del Palacio de La Exposición Miércoles, 10 de agosto 2022

154 asambleístas. **Hernán Pérez. La República**

En días pasados el diario El Universo reportó que la Asamblea Nacional que hoy la integran 137 representantes pasaría a tener 154 legisladores para las próximas elecciones en 2025. Dicho incremento de 17 asambleístas se explica porque está por realizarse un nuevo censo poblacional en el país y los parámetros para calcular el número de legisladores se los debe aplicar al número de ecuatorianos según el "último censo". [Ver más](#)



Soñando con hambre. **Fernando Navia Gallardo. El Universo**

No exagera. Desde el 2017, la cantidad de personas con hambruna venía incrementándose aun antes de la pandemia, de 80 millones de personas a 135 millones. El COVID aumentó esta cifra a 276 millones, lo que evidenciaba una crisis alimentaria "sin precedentes desde la Segunda Guerra Mundial". Finalmente, la sostenida crisis global de altos precios de los alimentos que vivimos ha subido a 345 millones la cantidad de personas con hambruna en el mundo. Adicionalmente, el representante del PMA urge a los líderes mundiales a colaborar con recursos para "evitar esta catástrofe". [Ver más](#)



Petro: la paz total. **Mauricio Gándara Gallegos. El Universo**

Un nuevo capítulo de historia se abre en Colombia con la Presidencia de Gustavo Petro, quien está acordando un desarme total con los grupos guerrilleros y alcanzar una paz total. También ha manifestado categóricamente que la actual política antidrogas ha fracasado estruendosamente y ha conducido a los Estados a, inclusive, cometer delitos; que es necesario un acuerdo internacional para una nueva orientación para enfrentar el consumo de drogas. [Ver más](#)



Moldear los amasijos. **Jaime López. La Hora**

Supuestamente y de manera figurada ese sería un mecanismo para igualmente de manera figurada suponernos que tenemos Democracia. La proliferación de candidatos permite a que los electores, en su inmensa mayoría, consideren al ejercicio de la política como una de las disciplinas abyectas que debe ejercer por obligación, sobre todo en el proceso electoral que, cumplido, le otorga el certificado para completar sus trámites y que la burocracia no obstaculice su trabajo. [Ver más](#)



Laboratorio de inteligencias conectadas. **Pablo Escandón Montenegro. La Hora**

La cultura de la participación creativa no es habitual en el país. Vivimos en una sociedad donde la educación formal nos ha enseñado a trabajar individualmente. Lo máximo que logramos hacer es trabajar en grupo, pero conocemos cómo son esas dinámicas: unos pocos hacen todo y los otros se colan para recibir la nota. [Ver más](#)



El negocio de ser funcionario público. **La Hora**

La denuncia de ofertas por un puesto de trabajo en la Secretaría Nacional de Aduanas por sobre el millón de dólares, denota lo lucrativo que puede ser un cargo público en el Ecuador. La compra del puesto atrae, incluso, a 'inversionistas'. Otras sospechas involucran al Prefecto de Cotopaxi, Jorge Guamán de Pachakutik, y al exgerente de Petroecuador, Ítalo Cedeño. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Entrega del Premio Eugenio Espejo 2022 - SECOM 9-agosto-2022

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Primer Grito de la Independencia y aniversario del Palacio de La Exposición Miércoles, 10 de agosto 2022

<p>Habitantes de dos comunidades se enfrentaron en Arosemena Tola - Teleamazonas 9-agosto-2022 Ver más</p>		
<p>Existe un llamamiento a juicio por prevaricato contra juez Banny Molina - Ecuavisa 9-agosto-2022 Ver más Nota referente Teleamazonas</p>		
<p>Militares hallaron un campamento guerrillero que procesaba droga en la frontera norte Ecuavisa 9-agosto-2022 Ver más</p>		
<p>Pacientes recorren farmacias para conseguir medicamentos - Ecuavisa 9-agosto-2022 Ver más</p>		
<p>Ecuador busca cerrar un acuerdo comercial con China en este 2022 Ecuavisa 9-agosto-2022 Ver más</p>		
<p>Asambleístas reaccionan tras el habeas corpus otorgado a Glas y Salcedo - Teleamazonas 9-agosto-2022 Ver más</p>		
<p>53 postulantes siguen en el concurso para jueces anticorrupción - Teleamazonas 9-agosto-2022 Ver más</p>		
<p>El Gobierno y el movimiento indígena, en mesa sobre el control de los precios Ecuavisa 9-agosto-2022 Ver más</p>		
<p>Ecuador, con espacio para fortalecer relaciones comerciales con EE.UU. Ecuavisa 9-agosto-2022 Ver más</p>		
<p>Aparicio Caicedo negó que exista intromisión en otros poderes del Estado - Teleamazonas 9-agosto-2022 Ver más</p>		
<p>Policía desplegará 51 mil uniformados para seguridad TC 9-agosto-2022 Ver más</p>		